

Méjico D.F. 25 de abril de 1967
Sr. D. Maximiliano Martínez Moreno
París

Mi querido amigo:

Salió al fin en los últimos días de marzo el segundo tomo de "Mi política fuera de España", pude remitirle a usted, con fecha 5 del mes en curso, dos paquetes certificados con los números 1303 y 1304 de la Administración 24 de Correos en esta capital, uno de ellos para usted y el otro destinado a Pilaretá, como me tenía indicado.

Estoy deseando terminar la pesadísima tarea de empaque tado, sellado y distribución de ejemplares, para comenzar la ordenación, lentísima y no fácil, del material para el tercero y último tomo, pues no quisiera morirme sin haber terminado la obra.

Con verdaderos estupor he leído en "Novedades" del día 18, esta frase, dentro de un artículo de don Fernando Valera titulado "El ayer de la República española": «El director general de prensa franquista justificaba que se aplicase la mordaza nada menos que al señor Gil Robles, a quien muchos republicanos consideraban, ahora se ve que injustificadamente, como una especie de precursor del franquismo.» Entre esos muchos republicanos figuraba, figuras y figuraré yo mientras viva. A dicho político, para quien el señor Valera ha regalado una bonéola absolución pública por ese minúsculo incidente con la censura franquista, yo le considero responsable no sólo de eso que don Fernando dice que no lo es, sino también de otros crímenes graves contra la República que le elevó, nunca reconoció y la trajo en cuanto pudo.

Afectos de familia a familia. Un gran abrazo para usted de su buen amigo,

Agustín Ortega

Contestada el
12 julio 1967